



Equipos mexicanos “se cotizan”

abr 14, 2015

México, DF.- El único equipo de fútbol listado en la Bolsa Mexicana de Valores, no es mexicano, es el Manchester United, lo cual ocurrió en enero de 2014.

De acuerdo a los analistas bursátiles la entrada del equipo inglés marcó un hito en el país, sin embargo, antes ni después se ha registrado el mínimo interés por algún equipo mexicano de seguir ese ejemplo.

La Consultoría AT Kearney, señala que todo buen negocio con altos niveles de utilidades debería aprovechar las ventajas de estar listado en el mercado accionario. No obstante el compromiso de transparentar su información ha sido un impedimento para muchas empresas.

Y es que las emisoras cotizantes están bajo la lupa y vigilancia no sólo de los organismos de la Bolsa sino de los inversionistas nacionales y extranjeros, lo que explica que este negocio no sea para todos.

Moody's, apunta que al presentarse una mayor vigilancia para las emisoras, tienen seguro el otorgamiento de crédito.

Y Luis Manuel Sánchez, director de la Fundación Cultura Financiera, considero que en México y en todo el mundo “el deporte se ha convertido en el gran negocio internacional”, sostuvo.

Lo anterior tras subrayar que el fútbol mexicano ha madurado y esta tan bien organizado que debería dar el paso a listarse en la BMV.

“Aunque desde luego habría que preguntarse si la administración de estos equipos está lo suficientemente abierta en cuanto a mentalidad para tener una administración sana, abierta al público, transparente y confiable, porque hasta lo que hoy sabemos son dueños las grandes empresas como Televisa, TV Azteca, Grupo Modelo, y el manejo de los dineros en sus equipos no es tan transparente”, advirtió.

Lo anterior agrego es que la “en México hay una falta de interés por listarse en la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), ante el miedo de transparentar y contar con un gobierno corporativo, que implique cuantas claras a cambio de atraer inversiones tanto nacionales como extranjeras”.

Manchester United está disponible en el SIC de la Bolsa Mexicana con la clave de pizarra MANU y cuyo precio desde entonces ha estado por arriba de su estimado de 225 pesos por acción.

Luis Manuel Sánchez, especialista en temas bursátiles aseguró que el ingreso del Manchester marcó un parteaguas en el país, que se ve difícil pueda replicar en equipos de fútbol mexicanos que por una u otra razón sierre están en medio del escándalo y la sospecha y un ejemplo de ello dijo es el “chivas”.

Al respecto cabe recordar que a partir del primero de abril pasado Grupo Omnilife-Chivas confirmó que Jorge Vergara asumiría el control del corporativo, y nombraría a José Luis Higuera Barberi como nuevo director general de la organización.

El tema de es que se iniciaron diversos procedimientos jurídicos, interpuestos por el dueño del Chivas -Jorge Vergara- en contra de su esposa Angélica Fuentes, como directora ejecutiva de Grupo Angelíssima-Omnilife.

Omnilife mantiene su presencia en 18 países en América Latina y Europa.

Tiene su sede en Guadalajara, Jalisco, y cuenta con más de 6 mil empleados a nivel mundial.

Principalmente en Europa los equipos de futbol han dado el paso hacia la bursatilización.

Aquí en México de acuerdo a información de la revista Forbes, entre los equipos más valiosos en el país destacan:

1. Chivas con un valor de 328.1 millones de dólares, equipo que le pertenece a Jorge Vergara.
2. Monterrey que vale 248.9 mdd y cuyo dueño es Femsá.
3. América cuyo valor es de 219.2 mdd y dueño es Grupo Televisa.
4. Santos, valor de la franquicia 165.7 mdd. El dueño es Orlegi Deportes. Cabe recordar que desde 2007, es controlado por Grupo Modelo.
5. Pumas, cuyo valor es de unos 160 mdd, propiedad del Patronato Club Universidad.
6. Pachuca el cual vale 134.7 mdd y dueño es Grupo Pachuca-Grupo Carso
7. Tigres, con 95.9 mdd y dueño es Cemex.
8. Tijuana, valor 81.6 mdd y dueño Grupo Caliente.
9. Cruz Azul, con un valor de la franquicia de 75.8 mdd y dueño es Cooperativa Cruz Azul.
10. Morelia con un valor estimado de 59.7 mdd y dueño es Grupo Salinas.

Le siguen el León, con valor de 57.3 mdd; Toluca, con 55.4 mdd, dueño Valentín Díez Morodo, presidente también del Consejo Mexicano de Comercio Exterior, y el Atlante, Valor de la franquicia 43.1 mdd, y dueño Grupo Pegaso.